



**Universidad Del Sureste**

**Interculturalidad Y Salud I**

**Lic. Medicina Humana**

**Diana Citlali Cruz Rios**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Controles de lectura**

**1° C**

**PASIÓN POR EDUCAR**

# DIAGNOSTICO DE SALUD POBLACIONAL CON ENFOQUE DE ECOSALUD

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Diana

Con el documento "diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud", nos dice que los diagnósticos de salud en una población es la herramienta fundamental para poder realizar investigaciones de calidad en salud pública. Gracias a ellas se podrá saber las cualidades con las que cuenta alguna población, es decir, saber y conocer con que recursos cuenta y con cuales no o cuales recursos son de los que carece la población y de esta forma se podrá indentificar las necesidades y problemáticas en el ámbito de salud pública en una población. En el documento, este tipo de diagnóstico, tradicionalmente ha incluido tres ejes, los cuales son: **1) Necesidades de la población, problemas sociales y de salud - enfermedad (riesgos, morbilidad y mortalidad), 2) determinantes sociales y 3) recursos y servicios.** Apesar de estamos acostumbrados a ver a que la salud pública se enfoque en los riesgos y problemas sociales, tambien debemos saber que tiene aspectos positivos y gracias a ello se podría incluir otro eje en el diagnóstico, la cual es **4) Fortalezas de la población.** Como sabemos la salud pública esta muy relacionada con el

# FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD: IMPORTANCIA DE LA PREVENCIÓN

Dr. Sergio Jimenez Ruiz  
Diana

Los determinantes de la salud, en el archivo citado, se comprende como el conjunto de factores que van a determinar el estado de salud de los individuos, así como de poblaciones, es decir, ver que exista la buena salud en la población, esto surgió a partir de por Marc Lalonde, que era un abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud pública de Canadá.

Los determinantes de la salud, se dividen en dos grupos, los cuales son > Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los <sup>1</sup> determinantes económicos, sociales y políticos, y los de responsabilidad del <sup>2</sup> sector salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros.

- Determinantes económicos, sociales y políticos - Se realizaban para poder comprender estos determinantes sobre la salud para ello se realizó una revisión histórica de acontecimientos y de las personas que influyeron para que la comunidad comprendiera.

# APS, Protección y promoción de la salud.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Diana

La protección social en salud en el documento hace referencia a "la garantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos, para que un individuo o un grupo de individuos, pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud al obtener acceso adecuado a los servicios del sistema o de alguno de los subsistemas de salud existentes en el país, sin que la capacidad de pago constituya un factor restrictivo". Por lo tanto de este concepto yo pude comprender que la protección social en salud, va a estar destinada a poder proteger como bien se menciona la salud de una población o bien de un individuo, esto con el fin de que la persona o grupo de personas puedan gozar de un estado de salud bueno y por ende será un papel muy importante para la sociedad en el aspecto de que por medio de dicha protección no sea tan fácil obtener una enfermedad o que exista factores de riesgo que impidan el buen estado de salud de la sociedad. Como ya mencioné

# Educación para la salud 7

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Diana

**Categoría educación para la salud con enfoque integral** - En el artículo se inicia hablando o definiendo como tal al concepto de educación, y se menciona que es como una herramienta de vital importancia porque tiene como objetivo alcanzar un buen desarrollo en la población, y la educación para que pueda funcionar de la mejor manera siempre va a estar vinculada con los determinantes sociales que hemos estado viendo, y en su función que se desarrollará es poder alcanzar nuestro objetivo que sería mejorar un desarrollo poblacional y para ello se deben incluir conocimientos, habilidades y destrezas, pues de esta forma las personas podrán comprender mejor y esto generará una amplia puerta hacia conocimientos que van a construir una sociedad mejorada en el ámbito educativo. Pero como bien hace mención el título, la educación la vamos a estudiar desde la visión de la salud de una población o comunidad.

## BIBLIOGRAFIA

Monreal.A.L(2015).Diagnostico de salud poblacional con enfoque de ecosalud.Pag1-8 (26-09-22)

Villar A.M.(2011).Factores determinantes de la salud:Importancia de la prevención. Acta Medica Peruana,28 (4), 237-241.Recuperado 30-SEP-22

Oficina Regional para las Américas de la organización Mundial de la salud (s.f.).Protección social en salud OPS V OMS.

Health promotion (2019,15 noviembre) Recuperado 6 de octubre de 2022 de [Https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=Lab3](https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=Lab3)

OPS y OMS(2017,24 marzo),Documento conceptual:Intersectorialidad.